Der Vorsitzende, Bürgermeister Mag. Siegfried N a g I , eröffnet um 13.10 Uhr die ordentliche öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Landeshauptstadt Graz.

Er stellt fest, dass der Gemeinderat ordnungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist.

Bgm. Mag. Nagl: Meine sehr verehrten Damen und Herren! Ich möchte Sie zur ordentlichen Sitzung des Gemeinderates ganz, ganz herzlich begrüßen, ich begrüße meine Stadtsenatskollegen, den hohen Gemeinderat, Herrn Magistratsdirektor, Frau Magistratsdirektorstellvertreterin, die hohe Beamtenschaft, unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, aber auch alle Gäste ganz, ganz herzlich auf der Galerie. Ich stelle eingangs auch fest, dass der Gemeinderat ordnungsgemäß einberufen wurde und dass wir auch beschlussfähig sind.

Mitteilungen des Bürgermeisters

1) Rücklegung des Gemeinderatsmandates durch ein Mitglied des Stadtsenates und die Berufung des Ersatzkandidaten.

Bgm. Mag. Nagl: Frau Stadträtin Mag. Eva-Maria Fluch hat ihr Mandat als Mitglied des Gemeinderates mit Wirkung vom 26. Juni 2008 zurückgelegt. Gemäß § 20 Abs. 3 des Statutes der Landeshauptstadt Graz ist für den Fall des Ausscheidens eines Gemeinderatsmitgliedes nach den Bestimmungen der Gemeindewahlordnung für die Stadt Graz ein Ersatzkandidat zu berufen. Gemäß § 79 Abs. 2 Gemeindewahlordnung hat der Stadtwahlleiter den Ersatzkandidaten vom Wahlvorschlag der Österreichischen Volkspartei, Bürgermeister Nagl, Herrn Dominic Neumann, 8020 Graz, Idlhofgasse 18a, auf dieses frei gewordene Mandat berufen. Ich darf Sie nun bitten, sich von den Plätzen zu erheben, darf auch ersuchen, dass Herr Dominic Neumann mit dem Herrn Magistratsdirektor zu mir kommt. Ich lade den neu berufenen Gemeinderat ein, gemäß § 17 Abs. 6 des Statutes der Landeshauptstadt Graz das vom Magistratsdirektor zu verlesene Gelöbnis mit den

Worten "Ich gelobe" zu leisten. Ich ersuche den Herrn Magistratsdirektor, den Wortlaut des Gelöbnisses zu verlesen.

Magistratsdirektor Mag. **Haidvogl**: "Ich gelobe unverbrüchliche Treue der Republik Österreich und dem Lande Steiermark, gewissenhafte Beachtung der Gesetze, unparteiische und uneigennützige Erfüllung meiner Aufgaben, strenge Wahrung der mir obliegenden Verschwiegenheitspflicht und Förderung des Wohles der Stadt Graz nach bestem Wissen und Gewissen."

(Nach Verlesung der im § 17 Abs. 3 des Statutes vorgeschriebenen Gelöbnisformel und nach Ablegung des Gelöbnisses führt der Bürgermeister weiter aus):

Bgm. Mag. **Nagl**: Herr Gemeinderat, ich danke dir und lade dich nunmehr ein, deine Aufgabe als Mitglied des Gemeinderates in kollegialer Zusammenarbeit mit den anderen Mitgliedern des Organs zum Wohle unserer Stadt und der Bevölkerung zu erfüllen. Die Ablegung des Gelöbnisses bitte ich noch durch Unterzeichnung des Angelobungsprotokolls zu bestätigen. Danke vielmals.

Meine sehr verehrten Damen und Herren, für die heutige Gemeinderatssitzung ist Frau Gemeinderätin Bergmann entschuldigt, weil sie erkrankt ist, Herr Gemeinderat Mag. Korschelt wird etwas später zu uns stoßen.

2) Entsendung eines Mitgliedes in die gemeinderätliche Personalkommission

Bgm. Mag. Nagl: Gemäß § 47 Gemeinde-Personalvertretungsgesetz 1994 ist für die Funktionsdauer des Gemeinderates eine gemeinderätliche Personalkommission zu bilden, die unter anderem aus neun vom Gemeinderat aus seiner Mitte gewählten

Mitgliedern und deren StellvertreterInnen besteht. Ersatzmitglied: Anstelle von Frau Mag.a Eva-Maria Fluch soll nunmehr Dominic Neumann sein. Die Mitglieder des Gemeinderates, die diesem Vorschlag zustimmen, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.

Die Mitteilung wurde einstimmig angenommen.

3) Ersatzwahl in die Verwaltungsausschüsse, die Berufungskommission, die vorberatenden Gemeinderatsausschüsse und den Kontrollausschuss

Bgm. Mag. Nagl: Auf Grund der Rücklegung des Gemeinderatsmandates durch Frau Stadträtin Mag. a Eva-Maria Fluch ist eine Änderung in der Zusammensetzung einiger Ausschüsse erforderlich geworden. Vom Gemeinderatsclub der ÖVP sind mir dazu nachfolgende Wahlvorschläge erstattet worden: beim Verwaltungsausschuss für die Vergebung von Lieferungen und Leistungen, der sogenannte Vergebungsausschuss, Mitglied anstelle von Mag.^a Eva-Maria Fluch nunmehr Dominic Neumann. Im Schlussabrechnungsausschuss statt Mag. a Eva-Maria Fluch Dominic Neumann und Verwaltungsausschuss für die Wirtschaftsbetriebe im und das Grazer Parkraumservice ebenso dieselbe Veränderung. Bei den vorberatenden Gemeinderatsausschüssen, das gilt jetzt für den Ausschuss für Verfassung, Personal, Organisation, EDV, Katastrophenschutz und Feuerwehr ebenso anstelle von Eva-Maria Fluch als Ersatzmitglied nun Dominic Neumann. Im Kulturausschuss als Mitglied derselbe Wechsel. Im Wirtschafts- und Tourismusausschuss als Ersatzmitglied dieser Tausch und ebenso im Kinder-, Jugend-, Familien- und Sportausschuss als Ersatzmitglied. Im Ausschuss für Integration, Menschenrechte und internationale Beziehungen anstelle des Mitgliedes Mag. Martin Titz nunmehr Mag. Bernd Schönegger und im Ausschuss für Wohnungsangelegenheiten bei den Ersatzmitgliedern die Veränderung Frau Mag.^a Eva-Maria Fluch tritt als Ersatzmitglied zurück und es kommt Dominic Neumann. Beim Kontrollausschuss Ersatzmitgliedsänderung Mag. Andreas Molnar geht als Ersatzmitglied heraus und es kommt nunmehr in den Ausschuss Dominic Neumann. Ich ersuche auch hier die Mitglieder des Gemeinderates, die mit diesen Vorschlägen einverstanden sind, um ein Zeichen mit der Hand.

Die Mitteilung wurde einstimmig angenommen.